

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

am 26. April 2016 fand im Hauptzollamt Schweinfurt die erste Sitzung des neu gewählten örtlichen Personalrats statt.

Für die BDZ-Fraktion nahmen folgende Kolleginnen und Kollegen teil:

Herbert Barthel (ZA Schweinfurt)	BDZ Unterfranken
Marina Geyer (FKS Bamberg)	BDZ Oberfranken-West
Jochen Göller (Sachgebiet F)	BDZ Oberfranken-West
Johannes Koch (FKS Schweinfurt)	BDZ Unterfranken
Christine Öftering (Sachgebiet B)	BDZ Unterfranken
Klaus Siller (FKS Bamberg)	BDZ Oberfranken-West
Norbert Volk (ZA Bayreuth)	BDZ Oberfranken-West

Zusätzlich zu (schutzwürdigen) personenbezogenen Angelegenheiten wurden folgende allgemeine Themen während der öPR-Sitzung besprochen:

Arbeitsschutzausschusssitzung (ASA) beim Hauptzollamt Schweinfurt

Am 19. April 2016 fand eine Arbeitsschutzausschusssitzung (ASA) in der FKS Schweinfurt statt.

Hauptbesprechungspunkt waren u.a. Erläuterungen zu den AEDs (Defibrillatoren).

Mittlerweile wurde an jeder Dienststelle ein Gerät installiert und entsprechende Verantwortliche für die tägliche Überprüfung der Funktionsfähigkeit bestellt.

Insgesamt besitzt das Hauptzollamt nunmehr insgesamt 17 AEDs.

Die BDZ-Fraktion hofft, dass diese Geräte niemals zum Einsatz kommen müssen.

Ebenso wurde über den beim ZA Schweinfurt abgehaltenen Sporttag und erste Gespräche über den geplanten diesjährigen Gesundheitstag geführt. Der Ort des Gesundheitstags wechselt jährlich.

Dieses Jahr ist geplant, dass der Gesundheitstag am Dienort Dettelbach durchgeführt wird.

Als Termin ist der 27. Oktober 2016 vorgesehen.

Weiterer Besprechungspunkt war die Nachsorge bei belastenden Ereignissen (z.B. nach Waffeneinsatz).

An den künftigen ASAen werden wie in der Vergangenheit die Personalratsmitglieder Jochen Göller und Herbert Barthel (beide BDZ) teilnehmen.

Bearbeiter: Johannes Koch (BDZ)

AUDIT – Vereinbarkeit von Familie und Beruf

Die Vereinbarkeit von Familie und Beruf wird künftig ein Zollziel sein. Gerade in unserem Hauptzollamt wird dies bereits seit Jahren gelebt (z.B. Teilzeit, Telearbeit in fast allen Bereichen).

Dennoch wird sich auch das Hauptzollamt dieser Thematik annehmen und wir werden in enger Zusammenarbeit dieses Audit in Besprechungen und bei der Durchführung begleiten. Stephan Hartmann wird hier künftig für den Personalrat an den Sitzungen und Besprechungen teilnehmen.

Bearbeiter: Jochen Göller (BDZ)
Herbert Barthel (BDZ)

Telearbeit

Bis zum 31. Dezember 2015 wurde die Vergabe der Telearbeit zentral bei der BFD Südost geregelt. Nach unseren Informationen wird die Auswertung und Vergabe der Telearbeit künftig beim Hauptzollamt Schweinfurt selbst erfolgen.

Seitens der Generalzolldirektion erfolgte bisher leider noch keine Zuteilung von freien Lizenzen bzw. Informationen über die künftige Vergabemodalität der Telearbeitsplätze.

Aus diesem Grund ist es derzeit nicht möglich, neue Telearbeitsplätze einzurichten (ab Antragsstichtag: Ende 1. Quartal).

Wir haben gebeten, bestehende und in naher Zukunft auslaufende Bewilligungen, bis zur Klärung über den künftigen Ablauf der Vergabe und bis zur nächsten Auswahlentscheidung zu verlängern.

Bearbeiter: Jochen Göller (BDZ)

Liegenschaftssituation (Mietverträge und geplante Neuunterbringungen)

Für die Liegenschaften in Bamberg wurde bereits Ende Februar 2016 ein Erkundungsauftrag seitens der Generalzolldirektion an die BlmA versandt. Nunmehr gilt es abzuwarten, welche Unterbringungsalternativen die BlmA für die geplante gemeinsame Unterbringung der Gutenbergstraße und der Memmelsdorfer Straße als geeignet und favorisiert vorlegt.

Der Mietvertrag in der FKS Schweinfurt wurde um das 2. Obergeschoss erweitert. Nach einer Umbauphase kann dieses Obergeschoss in Kürze genutzt werden.

Der Mietvertrag in der Brückenstraße 27 wurde im April 2016 bis zum Jahr 2020 verlängert.

Für die Liegenschaft in Dettelbach wurden Raumbücher erstellt; hier warten wir noch auf die Erteilung eines Erkundungsauftrags. Der Mietvertrag läuft hier noch bis Oktober 2018.

Anmerkung: Gewerkschaftlich wird die Lösung der Liegenschaftsfragen vom BDZ aktiv unterstützt und entsprechende Gespräche in der Politik und den Verantwortlichen der Städte Bamberg und Würzburg wurden bereits geführt und werden fortdauernd vertieft.

Bearbeiter: Jochen Göller (BDZ)

Herbert Barthel (BDZ)

Mündliches Auswahlverfahren für Kaufmann/-frau für Büromanagement

Am 27. und 28. April 2016 finden beim Hauptzollamt Schweinfurt die mündlichen Auswahlverfahren für die Kaufleute für Büromanagement statt.

Seitens des Personalrats werden die Kollegen Jochen Göller und Herbert Barthel an den Auswahlverfahren als Beisitzer teilnehmen.

Letztendlich werden von ca. 70 Bewerbern/innen insgesamt zwei Stellen besetzt werden können.

Bearbeiter: Jochen Göller (BDZ)

Herbert Barthel (BDZ)

Die nächste öPR-Sitzung findet am 10. Mai 2016 voraussichtlich beim ZA Bamberg statt.

Zögern Sie bitte nicht, Ihre BDZ-Personalräte zu kontaktieren!